

del considero el magisterio, o carece de buen sentido o no se ha tomado jamás el trabajo de pensar formalmente sobre este asunto.

Es verdad que es fallido el número de gentes que sin carencia de razón o a causa de la falta de cultura no han tenido nunca la oportunitad de detenerse a examinar cuestiones que afectan poderosamente los intereses materiales de los pueblos, entre los cuales, se comprenden los suyos propios, los de sus familias, los de sus hijos, los de sus más entrañables aficiones.

El maestro tiene la misión de enseñar, de dar a las generaciones la llave de los conocimientos humanos, de abrir al hombre las puertas del saber prestándole los medios de elevarse a su natural esfera, a la esfera de ser racional.

El maestro es además educador; forma el corazón del niño encaminando la inteligencia y el sentimiento a su fin moral, difundiéndole las costumbres, y deposita, en las generaciones venientes, el germen de las buenas costumbres, de la cordialidad, de la tolerancia, de la decencia y de todos los elementos que constituyen las condiciones sociales de los pueblos cultos.

Pero más de todo esto, el magisterio está llamado a extender los beneficios de su misión educadora, combatiendo con perseverancia y fino las dificultades que a él se opongan, atacando las preocupaciones, difundiendo la idea de la educación y sus numerosas ventajas y viniendo la laicidad y el abandono de los que siendo padres de familia, ovidas o desconocidas sus deberes hasta el punto de abandonar o mirar con indiferencia el patrimonio más importante el de más grande que pueden llegar a sus hijos, esto es, la educación.

Doleroso es decirlo, pero hay muchas madres, más entre las clases que se llaman ilustradas, que el como otras más desgraciadas no niegan a sus hijos los beneficios de la enseñanza; muestra en este asunto una indiferencia tan incomprendible, tratiéndose de objetos tan queridos, que creen haber cumplido su deber enviando a sus hijos a la escuela y abandonándose a los maestros sin volver a recordar siquiera que existe esa escuela, esos maestros y esos hijos. Esta indiferencia, pues, de que son objetos es monstruosa.

El maestro toca acercarse al padre, cuando el padre se acuerde; interesarlo en los triunfos del hijo y hacerle tomar parte en todos los detalles y en todos los progresos de su educación a la parte activa que le corresponde y que no puede esquivar sin faltar a altos deberes sociales y morales, y sus razones de propia conveniencia.

En una palabra: el padre y el maestro, en perfecta armonía, son los encargados de llevar a cabo la grande obra de la educación de los hijos.

Son dos fuerzas que convergen al mismo punto, y cuya similitud acción es absolutamente necesaria.

Si estas fuerzas obran un opuesto sentido, su acción es inútil y sus resultados nulos.

Sin el auxilio reciproco, sin el concurso unánime de estos dos poderes elementales la educación es imposible.

Por esta razón, el maestro debe indudablemente tratar de constituir y armonizar este conjunto necesario a su obra, desperdiciando con él, perseverancia y todo lo que la fuerza tiene, impulsando la acción que la indiferencia, los hábitos y las preocupaciones anular, aguijando también sus aliados esfuerzos y haciendo imposible el noble objeto de esa aspiración:

La empresa es ardua; pero ¿qué no es ardua y difícil en esa misión de educar, que se cree tan trivial por los espíritus superficiales?

El maestro debe tener presente que su ministerio es un verdadero sacerdocio que exige abnegación completa y sacrificio, cuya recompensa no puede hallarse nunca más que en la satisfacción de ejecutar el bien por el bien mismo.

Pero esta satisfacción es inmensa.

GASPAR INESTA COMPTÉ

Calpe Febrero 1913.

TOS caras presentes y completa salud el Jefe de Estado-batallón con Honores y Transforme, preparado por el farmacéutico F. Ballester.—De venta en las Farmacias, y el por mayor en la Galería Mayor, Alcalá, Madrid.—Distribuidor en Alicante, farmacia de la Dra. Vida del Dr. Ballester, plazuela de San Cristóbal, 12.

NUESTRAS MEJORES

Al público

Lo que vamos a hacer, lo diremos en pocas palabras.

En mil ocasiones hemos demostrado nuestro afán por atender los deseos del público mejorando en lo posible, esta modesta publicación y fieles al compromiso que moralmente hemos contraído con nuestros numerosos lectores, anunciamos hoy unas grandes reformas en EL PERIÓDICO PARA TODOS y que no hemos emprendido ya, porque las circunstancias no nos lo han permitido.

Hace tiempo que tenemos pedida letra nueva y el retraso que la fundición tiene en mandarla, es lo que nos impide llevar a cabo nuestros proyectos.

Rogamos pues, a nuestros abonados, perdonen las deficiencias que observen en el periódico, pues aunque la casa que nos mandará nuevo material, es extranjera, suponemos que ya no debe tardar en realizar el envío.

Y nada más por hoy.

El tiempo demostrará que nuestras promesas son sinceras.

TOPIRRESORBAÑON
remedio seguro contra los
Sabañones

preparado por

ENRIQUE REUS Y GIL FARMACÓTICO
Los eura a las 48 horas, aunque estén cicatrizados. Exigir siempre el antíntico.

Topirresorbañon Reus

No contiene ningún estímulo ni mancha la ropa.—De venta en todas las farmacias, al precio de 1'50 pesetas francesas. Al por mayor, los pedidos a su autor, en Castalla (Alicante).—Depósito en Aledo, Farmacia del Dr. Monier.

Ganga En el establecimiento de don José María Aradell, Xerez de la Frontera, 12, se venden:

Pan superior a 25 céntimos kilo.

También regalos

Copos de La Competidora Española

Desde Elda

SITUACIÓN DIFÍCIL

No puede negar, qué de difícil, titilarse la situación por que atraviesan, toda esa pléyade de «concejales», que han ido y van desfilando, por el vicio de caserío llamado Ayuntamiento. Difícil es la creada situación por el valiente semanario «Heraldo de Elda», que va posando el dedo en la cancerosa lagriza arrancada al sistemático «aprendiz», el rabioso juez: Siempre hemos entendido que la moral más invicta de la «verdad», es la verdad desnuda, sin la anticuadísima hoja de parra y al afrontar con frente alta y la lengua expuesta «Heraldo de Elda», la difícilísima situación, por que atraviesa y atravesó Elda, nos congratulamos muy mucho.

Hay que hablar claro, hay que decir con el mismo desvarío, que se juega a los problemáticos, donde y de qué manera se efectúa la apática tarea de desplazar, intentos y en fin, si y que quitar casas.

FEDERICO BURLO

Elda y Fabrere.

Fábrica de Fideos de C. Vidal Gómez

en Benifaió, Francisco Cervera, Corvera.

Convocatoria

Se convoca a todos los socios del Comité Republicano del distrito 6º Santa María para que asista a la Junta General que se celebrará hoy 13 del corriente en primera y únicamente convocatoria a las ocho y media de la noche para tratar de asuntos de interés.

Se ruega la puntual asistencia.

El Secretario, Antoni Martínez.

La máquina Dubied

de hacer medias, calcetines y género de punto

es la más perfeccionada. Todas sus piezas son cuidadosamente tempiadas. Los más grandes fabricantes de géneros de punto de extranjero trabajan con máquinas DUBIED.

Repr. G. W. Leiberg y C. Barcelona, Paseo San Juan, 2.—Máquinas de coser «Kysar» y «W. Leiberg».—Piezas de recambio y agujas para cualquier sistema y marca de máquinas de coser y de hacer géneros de punto.

Una carta

Sr. Director de EL PERIÓDICO PARA TODOS

May Sr. mío: La campaña de su Ilustrado periódico en pro de las niñas de nuestro querido barrio, pregunto, según usted, una carta del Sr. Ramos Preys, en la que afirmaba que presto es abusivo la escuela que goces a desoclás y spiffs la justificadas, lleva cerca de tres años corridos. Pero el tiempo pasa, la promesa no se cumple y me permite rogar a usted no dejarse de su empeño y continúe estimulando a nuestras concejales para que prontamente den nuestros hijos la adquisición de la instrucción que todos anhelamos.

Gracias anticipadas y queda de usted

aff no. a. a. q. c. m.

Un vecino de San Antón.

2-2-13.

La carta anterior, prueba hasta la saciedad, los daños del popular barrio de

de San Antón y desde ahora ofrecemos a nuestro comunicante no abandonar un asunto que merece y ha merecido siempre todos nuestros esfuerzos.

Tenemos confianza en el Sr. Ramos y por eso no declaramos nada sobre este asunto, esperando confiadas su propia solución. Para satisfacer a nuestro comunicante hemos demorado unos días la publicación de su carta a fin de indagar lo que hubiera de ocurrir en este asunto.

De nuestras averiguaciones resulta que el Alcalde tiene en proyecto alquilar una hermosa casa dende instalar la escuela de niñas y la de niños, que bien necesita también mejora de local, y que solo falta que se renueve la Junta local de 1º Excmo. de la que él es Presidente, para ultimar detalles y formalizar el contrato.

Quedó en esta semana el principio de la otra, se renueva la Junta, a la que el Sr. Ramos convocará y entonces diremos cuenta sobre este particular lo ya.

Querido comunicante: Una veleada de San Antón.

En el día de ayer se salió de la Casa de la Junta amiga Doña Rosalia Mariana Clemente, juez municipal de esta villa, se celebró el último desfile de Piñata.

El espacioso salón era todo para concentrar al numeroso concurso viñedense allí congregado lo mas selecto de nuestra juventud. Muchas y hermosas señoritas vestiendo elegantes disfraces asistieron a la gala en la que habló el cuadro la Comisión de jóvenes organizadora del festejo. Allí vinieron a Luz Merete, Tecla Pastor, Aurora Lleras, María Agustina, Teresa Esteban, Trinidad Alarcón, Isabel Pastor, Antonia Gómez, León Benítez y otras muchas cuyos nombres sentimos no recordar.

Del resto, fue te visto a los simpáticos jóvenes señoras Comit, Blanca, Ana Pastor, Maruenda, Baldrío, Alarcón y otros.

Después del baile fueron obsequiadas las señoritas con dulces y pastas. La orquesta bajo la dirección del talentoso «campteur» señor Sevill, rayó a enviable altura, recibiendo muchos aplausos.

X.

¿Quereis evitar las fastidiosas? ¿Quereis no tener hinchazones de estómago? ¿Quereis no tener sequedad de boca? ¿Quereis no tener resacas? ¿Quereis evadir normalmente? ¿Quereis, en una palabra, normalizar el funcionamiento de vuestro estómago e intestinos, hacer buenas digestiones y recuperar la alegría y gusto de vivir? Probar una sola caja del

“Antigastralgico Vicent”, y os convenceréis de que no hay panacea que se le pueda igualar.—Precio de la caja 2 pesetas.—Venta en la farmacia del autor (Mayo, 39 Monóvar) y en otras.

Depósitos en Alicante: Drogistería de Ramón Romero, calle de Altamira y en la de Francisco Richart, Parroquia 22.

Academia de Corte Parisien

Educación completa en cortar, coser y bordar toda clase de vestidos de señora.

Figurines, Maniquíes y patrones a medida y precios económicos.

Calle Segaria, 13 entresuelo.—Alicante.

Audencia

La causa por robo suscitada para esta mañana en la Sección segunda de esta Audiencia, ha sido suspendida.

SEÑALAMIENTOS PARA MAÑANA

Sección 1.^a No hay señalamientos.

Sección 2.^a Causa procedente del juzgado de Villena, contra Joaquín Barnabé y otro, por el delito de robo.

Abogado, Sr. Cid.

Procurador, Sr. Brenchal.

La Moda, Modistas

Los Sres. Lariz y Hernández de Valenzuela tienen el gusto de ofrecer las más novedades de Paris, Wien, Londres y París. Figurines, trajes, jorobas y materiales como así mismo los más modernos Modelos y Patronos sea el modelo que sea conveniente. Los pedidos serán servidos a correo seguido de haber recibido la carta de indicación.—Dirección Sra. La-razza y Hernández, San Vicente 93, 1.^o, Valencia.

Noticias

Encuentro guardando caza el bizarro general del Regimiento de la Plaza, don Manuel Montoro Novarro.

Deseamos que el enfermo recobre pronto la salud perdida.

COCINA ECONÓMICA
Comida para mañana día 14. Pote de bacalao con garbanzos habichuelas y patatas.

Anoché a las cuatro llegó a Alicante procedente de la Corte, el senador vitalicio don Emilio Díaz Morea y Quilesa.

Ayer tarde se celebró el sepelio de la señora de tres años Encarnación Devos, hija de nuestro amigo don Vicente Devos.

Acompañamos a la familia en su justo dolor.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos.—Miguel Vinaver Reque-
na, Eduardo Fernández de Basterne.

Matrimonios.—Antonio Segura con En-
carcación Pastor.

Defunciones.—Antonio Blasco Pujalte.

El Candado de Bronce
Gros sorteo en Ferretería, Quin-
ta y Batería de cocina de Antonio
Ivera.—Méndez Núñez, 14

Correspondencia particular

J. C. Requena.—Recibido importe sus-
cripción hasta fin de año, que anoto. El
periódico se envía a diario. Preuraré lo
recibo sin interrupción.

Cerrajero Alcoy.—Recibida su liqui-
dación que es conforme.

De Villafranqueza

SIGUEN LOS ROBOS

Los desabogados señores que merodean por los corrales de dicho pueblo, han dado un golpe de mano, nada menor que en la propiedad del Juzgado Municipal, llevándose algunos objetos que seguramente habrán cambiado en algún mercado.

Estos excesos entiendo que debieran ser corriginos por las autoridades.

DESCRACIA

Un muchacho de diez años, que habita en la calle Barrio Nuevo, halládose jugando con una escopeta, tuvo la desgracia de que se le disparó dicha arma, produciéndole una herida grave en la cara anterior de un pie.

Noticias

SE VENDE.—Una buena mesa en Orien-
te, barata y en buenas condiciones
para el comprador. Tel. 1.000.

Para enfermos, en la Sesta Frz. 1. Llor-
zo Martínez.—Oriente.

CARIDAD.—La impensa de las personas caritativas una familia que se encuentra sin recursos, por hallarse impossibilitado para el trabajo el jefe de la misma la cual habita en la calle Lusitania 5.

SE VENDE.—Un electro motor de tres caballos o se cambia por otro de menor potencia.—R/2 San Isidro 9, (Vicálvaro).

AMA DE CRIA.—De 19 años de edad se ofrece para criar en su domicilio. Lease de tres meses Razón: Rafael Terol 15, 3.^o

PÉRDIDA.—Se ruega a la persona que se haya contratado una escritura de unas tierras y casa situadas en el Campello, que se ha quedado esta mañana en el paseo de Méndez-Núñez, la preciosa casa de D. Ramón Barre, corredor de pescado, calle de Gravina, en el Prado, ó en esta redacción, donde se la graticará.

ESPECTÁCULOS

Cine-Sport

Grandes y verdaderos triunfos de ambi-
ciones y talentos entre partidarios llevando
por título sol solos ó en duplas al sur-
estes de ALAVARTIR que son tan

Preferencia, 25 pts.—General, 10 M., sobre
Salón Novedades.

Todos los sábados noche
de viernes y domingos al mediodía.
Preferencia, 15 pts.—General, 15.

Salón Moderno Proyecciones cinematogra-
ficas, personajes, todos los
sabados noche de las 7 en adelante.—Preferencia, 15 cént.
General, 5 pts.

Se admite anuncio para las pereidas de 8 a 12 noche.

Teatro Nuevo

Todos los sábados noche
de viernes y domingos al mediodía.

Preferencia, 18 pts.—General, 10 pts.

Salón general, 5 pts.

Novelas

Fenómenos aeronáuticos de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Masset, de Barcelona, una colección de ejemplares de la bonitas e interesantes novelas «La Histrionisa de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Pilares» y «La Pier de un Día», «Las Espinas de una Flor», las cuales faciliteremos a nuestros subscriptores, exclusivamente, al mismo precio de 35 pts.

A los señores subscriptores de los pueblos de la provincia se les remitirá al precio de 50 céntimos cada novela.

Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Celón 11.

Desde Alcoy

DESCRACIA

Practicando excavaciones en un ale-
vado para la conducción de aguas en la her-
edad denominada «La Memoria» de este tér-
mino municipal tuvo la de garras el obrero
Juan Temprano de que un desprendimiento de
tierra cayera sobre él.

Cuantos trabajos se realizaron para sal-
varlo fueron inútiles para el infeliz obrero
que perdió la vida.

Y todo esto al servicio del ayuntamiento.

Por medio del pregonero de esta ciudad
se informó que el ayuntamiento de Alcoy
ha hecho hoy saber a los contribuyentes,
que el primero y segundo períodos para la
rendición ós del primer trimestre de todas
las contribuciones se efectuarán desde el 21
al 28 del actual, de ochos de la mañana a des-
de las 10 a las 12 horas en la oficina recaudadora San
Nicolás 17 entrepuertas.

Y para que no quede duda se adjunta el
censo.

REGISTRO CIVIL

Día 11.—Nacimientos.—Carmen Rubio
Fotis de Domingo y Enrique, Asturias.
Pérez Lleras de Cristóbal y Mariana, Juan
Terres Espí de Juan y María, Antonio Li-
mores Gomis de Antequera y María.

Matrimonios.—Ninguno.

Defunciones.—Francisco Riber Martínez.

Sr. Alcalde: No le parezca a su señoría
que hace muy liso y es cosa poco ejemplar el
ver a todas horas del día mestones de ba-
turas por muchas calles de Alcoy.

Hay una muy mala organización en lo
que se refiere a los empleados de la limpie-
za pública de Alcoy.

A las cinco de la mañana hora en que te-
nían que despuntar el día se oya pasar
el carro de recojer las basuras por algunas
calles de la ciudad, y cosa que va regiendo
basura, lo que van haciendo es molestar
al vecindario con el sonido de la
campanilla que llevan pues a esas horas te-
nían se halla el vecindario en cama y cla-
ro está, muchísimas veces quedan sin
poder tirar esa basura, y de aquí que las
tiren en mitad de la calle.

Luego los barrenderos acaban de com-
pletar la festeja, pues solo barren las calles
más principales de Alcoy, por ejemplo,
como es la que vive en actividad y otras par-
tes determinadas.

Nuestros creemos que todos los vecinos
de Alcoy en general tienen el mismo dere-
cho que pueda tener su señorial en este
asunto por lo tanto bien pudiera en señorial
ordenar a los encargados referidos que ba-
rren todas las calles por igual pues todos
somos vecinos de Alcoy y nos hallamos en
el casco.

Per muchísimas veces.

MOJICA

Clinica del Dr. Manuel Irarao

CONSULTA GENERAL

Especialista en enfermedades

de la matriz

Antiguo director de las clínicas de los
doctores Gutiérrez y Bergasa, de Madrid,
y Fargas, de Zaragoza.

Consultas: de 11 a 2, todos los días
en Fernández 24, piso, Oficina.—Alcoy.

ALICANTE

Imp. «El Faro», Heras 24 y Celón 12

6 Prop. de la Casa Massel, Barcelona

Si hubiésemos preguntado a cualquiera de los moradores que vivían por aquellos
centenarios, qualas vivía allí, hubieran con-
testado con astillazos:

—Allí vive John.—¿Y quien es ese John?—preguntó tí-
midamente.

—Oh!... es el criadero más fatigable de
la montaña y en su balsa es tan corta como
en vista.

—¿Y nada más?... —seguiríamos insis-
tiendo.

—Sí, señor; al par de eso, es el corazón
más seco que existe: a más de un pobre
padre de familia le salvó la vida en estos
horribles precipicios. Para él no hay pel-
igro alguno que le detenga tratándose de
salvar á una persona, y lo mismo es Clary.

—¿Y quien es esa Clary?

—Tomé la mujer.

Y con estas noticias teníamos avivarse
extraordinariamente nuestra curiosidad.

Y deseamos conocer á las gentes que
tal celebridad tenían por semejantes con-
temporaneos.

Y nos dirigimos al viejo hacia aquella
linda cabaña de que antes hemos habla-
do.

Treinta años ó la vida de un jugador 7

Los dos viajeros, así que estuvieron en el
vicio, temieron por una senda que conducía
hacia la casa á cuya puerta se detuvieron.

El anciano llamó á ella por precaución
y en una de las ventanas apareció un hom-
bre.

—¿Quién anda ahí?—preguntó.

—Somos nosotros, John.—dijo el que
llamaba.

—¡Calla! pues si es es Tarik y su hijo.

Y John precipitadamente abrió la puerta
por la que entraron sus amigos.

En aquel momento se escuchó á los hijos
el falso serido de una bocina, cuyos ecos
iban repitiendo las crípticas de las mon-
tas.

A este sonido contestó otro mucho mas
lejano. Ambos hicieron volter con inqui-
tud las cabezas de ambos.

—¡Ay! padre,—dijo Sam;—¿cómo usted?

—Sí, hija mía, pero son las campanas de
los esquadores de la mortaña. No hay me-
jor alguno para que te asistes.

—¿Qué es trae por aquí á casa heras?—
preguntaba John á sus amigos.